

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLVI.—Número 14.274

Miércoles 2 de Octubre de 1946

Precio del ejemplar: 40 céntimos.

PALENCIA EN MASA ACLAMA AL JEFE DEL ESTADO

Entrega, por el Caudillo, de un bloque de ciento sesenta viviendas, que han costado cinco millones y medio de pesetas

S. E. visitó después la fábrica de vitaminas

Franco salió esta mañana de Burgos acompañado del ministro de Obras Públicas, entre las aclamaciones de los burgaleses

Burgos tributa al Caudillo una calorosa despedida

Burgos, 2.—A las diez y media de la mañana salió de Burgos con dirección a Palencia el Jefe del Estado, acompañado del ministro de Obras Públicas y su séquito. Acudieron a despedir a Su Excelencia al palacio de la Isla, todas las autoridades y representantes de la capital y de la provincia, representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición y diversas comisiones. Fuerzas militares rindieron honores. Una batería de Artillería hizo las salvas de ordenanza. El pueblo burgalés tributó una gran despedida al Caudillo, que fué objeto de grandes aclamaciones y aplausos.—Logos.

Una gran multitud esperaba en Palencia la llegada del Caudillo

Palencia, 2.—Desde primeras horas de la mañana apareció animadísima la ciudad con motivo de la llegada del Caudillo. Todos los trenes y líneas de autobuses de la provincia transportaban una desbordante multitud, llegada ante el anunciado viaje del Jefe del Estado a esta capital. Todo el trayecto que había de recorrer la comitiva estaba profusamente engalanado, y en la plaza de los Alcázares, avenida de Valladolid y plaza Mayor, se habían levantado arcos de triunfo.

A las once de la mañana había en los alrededores de la Catedral un gran gentío para esperar la llegada del Caudillo. Lo hizo, en primer lugar, el obispo de la diócesis, monseñor Lauzurica, y poco después el abad mitrado de Dueñas, reverendo Padre Buenaventura Ramos. Los prelados pasaron a ocupar un sitio en la Catedral. Poco después fueron llegando el gobernador civil, el gobernador militar, el presidente de la Diputación, el Ayuntamiento en ple-

no y diversas representaciones oficiales y comisiones particulares.

Llega el Jefe del Estado

Poco antes de las doce llegó el Caudillo, acompañado del ministro de Obras Públicas, señor Fernández Ladrada; director general de Seguridad y séquito. Una banda de trompetas y la banda municipal interpretaron el Himno Nacional, entre el desbordante entusiasmo del público que llenaba las calles próximas, que no cesaba en sus gritos y aplausos. Su Excelencia el Jefe del Estado saludó a las autoridades y representaciones, que le fueron presentadas por el gobernador civil, que le dió la bienvenida, y después revistió a las fuerzas de una batería del regimiento de Artillería, con bandera, que le rindió honores.

En la Catedral

El prelado de la diócesis salió a la puerta de los Reyes, de la Catedral, para cumplimentar al Caudillo, el cual le besó el anillo pastoral y abrazó después a monseñor Lauzurica. El Caudillo también besó el anillo pastoral del abad mitrado de Dueñas. Un canónigo de la Catedral dió un beso al Caudillo la reliquia del Lignum Crucis.

Seguidamente se organizó la procesión, entrando bajo palio en la Catedral el Jefe del Estado. El palio era llevado por canónigos del Cabillo. La comitiva se dirigió al altar mayor. Al pasar por la capilla del Sagrario, el Caudillo se separó de la comitiva y entró, colocándose ante la tumba del obispo que fué de la diócesis, don Manuel González, y oró fervorosamente unos momentos ante el Santísimo Sacramento, expuesto. Terminada su oración, se volvió a unir el Caudillo a la comitiva, que siguió hacia el altar mayor, entre la multitud que se apiñaba guardando religioso silencio. Al llegar al altar mayor el Caudillo ocupó un sitio en el trono al lado del Evangelio, acompañado de su jefe de la Casa Militar, teniente general Martín Alonso y ayudantes, y jefe de la Casa Civil, accidental, comandante Fuertes. Al lado de la Epístola se colocaron los prelados, y en otra presidencia, el ministro de Obras Públicas, el gobernador civil y el militar, y en otros sitios destacados, las demás autoridades y representaciones.

El obispo de la diócesis, revestido de pontifical, ofició a continuación en un solemne Te Deum, interpretado por la Schola Cantorum del Seminario. Después el prelado dió la bendición a los fieles.

El público rodea al Caudillo en el templo

Terminado el Te Deum, la comitiva salió del templo, yendo el Caudillo bajo palio. El público que llenaba la iglesia, rompiendo el protocolo, rodeó al Caudillo, a pesar de los esfuerzos de los servicios de orden, para aclamarle. La salida se hizo difícil por el entusiasmo del público, a cuyas demostraciones contestaba el Caudillo sonriente. Al pasar por la capilla del Sagrario, el Generalísimo entró otra vez para orar ante el Santísimo. El entusiasmo de la multitud se desbordó al aparecer el Jefe del Estado en la puerta de los Reyes del templo catedralicio. Los gritos de «Franco, Franco, Franco» y los vitores no cesaban un momento. Difícilmente pudo llegar al coche el Caudillo, que, rodeado de la multitud, agradecía estas fervorosas muestras de entusiasmo del pueblo palentino. Las bandas interpretaron el Himno Nacional y la comitiva siguió lentamente entre las aclamaciones.

En el bloque de viviendas

Desde la Catedral, el Jefe del Estado se dirigió a los terrenos donde se eleva un grupo de viviendas protegidas del Hogar Nacionalindustrialista. El trayecto comprendido entre la calle Mayor y avenida de Valladolid estaba abarrotado de público, que no cesó de aclamar al Caudillo. Los alrededores estaban adornados con banderas y colgaduras. Un servicio de altavoces de Radio Nacional, instalado en el centro de la avenida, daba órdenes para la organización de los actos.

El grupo de viviendas inaugurado consta de ciento sesenta, distribuidas en ocho bloques de cuatro subgrupos. El tipo de renta de cada vivienda es de 75 y 200 pesetas, incluidas en estas cifras la amortización y la calefacción. El importe de su construcción fué de cinco millones y medio de pesetas.

A la una y cuarto de la tarde llegó el Generalísimo. El entusiasmo del público se desbordó. Acompañado del gobernador civil, aolalde y demás autoridades, el Caudillo recorrió el grupo de viviendas. Se mostró muy satisfecho de las excelente urbanización de las mismas y elogió la obra realizada por el Hogar Nacionalindustrialista.

A continuación se situó en un estrado, y el obispo de la diócesis, doctor Lauzurica, procedió a la bendición de las viviendas. Terminada la ceremonia, el Caudillo entregó a los beneficiarios las llaves de sus viviendas, entre las constantes aclamaciones del público.

Visita a la fábrica de vitaminas

Inmediatamente después, el Caudillo y su séquito se trasladaron a la fábrica de vitaminas, siendo recibido por el director de la misma y todos los empleados y obreros, los cuales les acogieron con vitores y gritos de «Franco, Franco, Franco». El Generalísimo recorrió todas las naves de la amplia fábrica, haciendo elogios de la magnífica instalación. Después se dirigió al Gobierno civil, donde se sirvió una comida en su honor, a la que asistieron las autoridades.—Logos.

Pena de muerte en Francia para los estraperlistas

Voto favorable de la Asamblea Constituyente

París, 2 (5 t.).—La Asamblea Constituyente ha votado en favor de la resolución propuesta por el ministro de Alimentación francés, por la que pide la pena de muerte para aquellas personas que se dediquen a fomentar el "mercado negro".—Efe.

EISENHOWER, EN ESCOCIA

Dice que ninguna gran potencia desea la guerra total...

...a no ser que exista una provocación deliberada

Preswick, (Escocia), 2 (5 t.).—El general Eisenhower, que ha llegado a ésta acompañado de su esposa e hijo, para tomarse un pequeño descanso, ha manifestado a los periodistas: «Estoy convencido de que ninguna de las principales naciones del mundo desea la guerra total, ni la provocará deliberadamente en estos momentos. Estoy seguro de ello, y no veo qué podría ganarse mediante la guerra por ninguna de las principales naciones, y de no existir una provocación deliberada...»

El general, sin concluir la frase, se limitó a alzar los ojos. Y poco después agregó: «Existe tanto pesimismo en el mundo que todos parecen deseosos de declarar que no existen perspectivas de colaboración mundial.»—Efe.

Perón informa en términos generales de su plan quinquenal

Quien se oponga a su ejecución podrá ser calificado de traidor a su Patria

Invitará a sus enemigos a que le ayuden a poner ese plan en práctica

Buenos Aires, 2 (5 t.).—El Jefe del Estado argentino, Juan Perón, ha recibido a los periodistas en la Casa Rosada, para informarles, en términos generales, sobre su plan quinquenal, en el que está incluida la reorganización del Gobierno.

Puso de relieve el Presidente tres puntos principales en la reorganización gubernamental:

Las carteras de Defensa, Economía y Estado. Y dió a entender que tiene el proyecto de crear tres Ministerios bajo dichos títulos. Al efecto ha enviado al Congreso veintiseis proyectos de ley. Añadió que todo el pueblo conocerá los propósitos contenidos en este plan quinquenal, y cada ciudadano podrá formular su opinión sobre él.

A continuación dijo: Cualquiera que conozca el plan en todos sus aspectos, y aun así se oponga a su ejecución, podrá ser calificado de traidor a su país, ya que la oposición política puede ser admitida y tolerada, pero no la oposición a los buenos trabajos del Gobierno.

Afirmó el jefe del Estado argentino que está dispuesto a convocar a sus enemigos políticos para que le ayuden a poner en práctica el nuevo plan, y destacó repetidas veces que la reorganización del Gobierno es el punto más principal del mismo. Manifestó también que en el pasado había habido una desorganización política, social y económica en la Argentina,

y que la nación había podido sobrellevarla debido a su gran riqueza.—Efe.

Huelga de taxistas

Buenos Aires, 2 (5 t.).—Los taxistas de esta capital han iniciado una huelga de cuarenta y ocho horas como protesta contra las Ordenanzas municipales que limitan el número de licencias anuales.

También las principales fábricas de frigoríficos de la zona bonaerense han cerrado debido a dificultades laborales. El cierre afectará principalmente a las exportaciones.—Efe.

Himmler planeó su fuga a Suiza al capitular Alemania

Viena, 2 (5 t.).—Himmler, el jefe que fué de la Gestapo, planeó su fuga a Suiza cuando capituló Alemania, según una declaración prestada durante el juicio del ex comandante del campo de concentración de Theresienstadt, al Norte de Praga. El doctor Emil Tuelmann, uno de los testigos, dijo que Himmler intentó huir a territorio suizo aprovechando los oficios de un abogado judío que previamente había arreglado la fuga de numerosos semitas de Alemania. Himmler ofreció a dicho abogado la libertad de gran número de judíos si le proporcionaba un visado suizo.

El intermediario se negó a hacerlo porque la notoriedad de Himmler hubiera hecho fracasar el plan en la forma expuesta.—Efe.



Perón

Las conversaciones hispanoargentinas se están desarrollando en un ambiente cordialísimo

Se trata—dice una nota argentina—de la importancia que se imprimirá al intercambio comercial con la madre Patria

“La Argentina resolverá con entusiasmo cualquier necesidad española”

Buenos Aires, 2 (5 t.).—La Misión comercial española inició sus actividades de esta semana con su visita al departamento de Industria y Comercio, después de la cual fué facilitado el comunicado siguiente:

«Esta mañana, poco después de las diez, visitó la Secretaría de Industria y Comercio la Misión comercial española, que preside don Tomás Suárez y Ferrer, subsecretario del ministerio de Asuntos Exteriores de España. Los visitantes, acompañados por el encargado de Negocios de España, D. Ernesto Zulueta, fueron recibidos por el subsecretario de Industria y Comercio, Ildefonso Cavagna Martínez, y otros altos funcionarios de la Secretaría. La visita tuvo carácter de cortesía, y durante la misma, en un ambiente de grata cordialidad, se cambiaron ideas acerca del impulso que se imprimirá a nuestro intercambio comercial con la madre patria, y de los amables términos que nos unen a ella, en antiguos vínculos. Los ilustres huéspedes fueron obsequiados por el señor Cavagna con un vino de honor.

Banquete ofrecido por la Cámara de Comercio Española

El lunes fué uno de los días más ocupados de la Misión presidida por el señor Suárez. Por la tarde asistieron los comisionados españoles a una sesión en el Banco Central, y por la noche, en el hotel Plaza, se celebró un banquete ofrecido por la Cámara de Comercio Española, de Buenos Aires, en honor de la Misión española. Al acto asistieron el ministro de Asuntos Exteriores de la Argentina, señor Juan Atilio Bramiglia; el ministro de Agricultura, señor Juan Carlos Elordy; el embajador de España en la Argentina, conde de Bulnes; los señores don Rafael García Xatta, Figuerola, Cavagna, Martínez, Luis Irigoyen, secretario de la

Presidencia y otros altos funcionarios representados diplomáticos de España, además de numerosos invitados de la colonia española de Buenos Aires.

Palabras del presidente de la Cámara de Comercio Española

Durante el banquete, que se desarrolló cordialmente, hizo uso de la palabra el presidente de la Cámara de Comercio de España, quien señaló que este acto ofrecido con motivo de la visita de la Misión española, constituía también un honor para las autoridades argentinas. Señaló que no le correspondía a él insistir en las aspiraciones comerciales hispanoargentinas, y puso de relieve que no sólo el presidente de la Misión, sino todos sus miembros, y de modo especial los que ya acreditaron en la Argentina su capacidad, tendrán presente que habrá de procurarse darles satisfacción dentro de las posibilidades.

Contesta el presidente de la Misión española

El presidente de la Misión comercial española, señor Suárez, contestó con un discurso preciso y de claras palabras. La Misión española, dijo,

viene a hablaros de cuestiones económicas. El intercambio hispanoargentino ha sido habitualmente muy inferior a lo que debe esperarse de nuestras economías. Acusa, con alguna excepción, cifras modestísimas, y creemos que un estudio comenzado de tal intercambio permitirá un fuerte incremento. Debemos, pues, consolidar nuestra doble corriente económica, de modo que la Argentina y España sean recíprocamente clientes normales y no ocasionales compradores. Durante los pasados tiempos bélicos aún fueron más difíciles nuestras relaciones comerciales, y sin embargo, los barcos españoles, corriendo graves riesgos, alguna vez mortales, acudieron puntualmente a vuestra cita, porque el Jefe del Estado español estimó siempre en aquellas duras jornadas que la presencia en aguas argentinas de los barcos mercantes españoles podía ser una conveniencia, pero era también un compromiso de honor.

A nadie se le oculta la importancia que en el desarrollo de los procesos económicos tiene la intervención estatal a la que ha aludido el presidente de la Cámara del Comercio. No es ocasión de hacer historia de tal

intervencionismo, ni de analizar el grado en que pueda incidir sobre la iniciativa privada. El período postbélico de 1919 trajo restricciones radicales, que la crisis de unos años después obligó a organizar en sistemas cada vez más apretados. Pero hay un hecho cierto: ninguna disposición sustantiva, creando regímenes especiales de contingentes, permisos, controles de navegación, licencias, cuotas, primas, moneda, etcétera, etcétera, fué escrita por primera vez en idioma español. Y es lógico que no lo fuera, porque los países no están en condiciones de ejercer una fiscalización política y económica—siempre antijurídica—sobre el intercambio mundial y no pueden imprimirle su tónica nacional. Sin duda, por entenderlo así, los eminentes estadistas reunidos en 1941 en pleno Atlántico, después de afirmar solemnemente el respeto a las soberanías nacionales, formularon declaraciones explícitas sobre la igualdad en el comercio, acceso a las materias primas, cooperación económica y seguridad social. Todos deseamos que estas afirmaciones tengan pronto una cabal realización.

Cierra el acto el señor Bamiglia

El ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina cerró el acto con un discurso en el que tuvo palabras de agradecimiento por el honor que se le concedía al haberle designado un puesto destacado en esta reunión de españoles. Proclamó la amistad, la fraternidad y la espiritualidad de las relaciones hispanoargentinas por encima de cualquier negociación en el campo económico, y terminó afirmando que la Argentina resolverá cualquier necesidad española con el mismo entusiasmo que España la resolvería en cualquier momento de sus relaciones con la Argentina.—Efe.

HAMBRE EN AUSTRIA

El Gobierno dirige un llamamiento al director general de la U. N. R. R. A.

Viena, 2 (5 t.).—El Gobierno austríaco ha enviado un telegrama al director general de la U. N. R. R. A., Fiorenzo La Guardia, en el que manifiesta que la población de Austria se ve amenazada de morir de hambre, y que es el único país de Europa donde continúa la ración alimenticia a base de mil doscientas calorías.—Efe.

ULTIMA HORA

El Caudillo pasa por León en dirección al pantano de Villameca

Grandes aclamaciones al paso de S. E. por León

La compañía de Carmen Amaya, en Bogotá

Ha llegado también una compañía de zarzuelas

CUELLAR CELEBRA CON GRAN SOLEMNIDAD LA FIESTA DE SU PATRON SAN MIGUEL

El día 29 de Septiembre próximo pasado, festividad de San Miguel Arcángel Patrono de esta villa, tuvo lugar, en la iglesia parroquial de su nombre, a las diez y media de la mañana, la celebración de una función religiosa para honrar la memoria del santo, consistente en solemnisima misa coral de Pío X, cantada de modo imitativo por jóvenes de Acción Católica masculina; siendo oficiada la misma por el padre dominico señor Ibáñez y asistido por los capellanes del convento de Monjas Capulinas y de la Prisión Central, señores Fraile y Montañés, respectivamente; estando la oración sagrada a cargo del digno economo don Eusebio Chamorro, en funciones de párroco, que pronunció una preciosa pieza oratoria, al cantar magistralmente las virtudes del santo, del que hizo verdaderos elogios, con ejemplos detallados de sus heroicidades y de los grandes servicios que prestó a la causa religiosa; extendiéndose en otras consideraciones alusivas al acto, para terminar demostrando la importancia que tiene la parroquia para con sus feligreses.

A estos actos religiosos que, como decimos, revistieron gran solemnidad y brillantez, asistieron el Ayuntamiento en corporación y demás autoridades civiles, militares, del Movimiento, eclesiásticas y representación de EL ADELANTADO, atentamente invitados por el señor Chamorro, quien, en la casa rectoral y con gran delicadeza y atención extremada, nos obsequió con un exquisito refresco.

Acto seguido y de una a dos de la tarde, la banda de música local ejecutó un escogido concierto en la plaza Mayor, que estuvo muy animado repitiéndose en el mismo lugar y con igual animación, de siete a nueve de la tarde.

Terminó la festividad de nuestro Patrono San Miguel Arcángel con animadísimo baile, amenizado por una orquesta, en las terrazas-pistas «Estival» y «La Alegría de la Huerta», que se prolongaron hasta la una de la madrugada.

CÓRCOLES

UN VECINO DE MADRONA FUE ARROLLADO AYER POR UNA LOCOMOTORA

Sufrió la fractura de ambas piernas y otras lesiones gravísimas

Falleció en el Hospital momentos después de haber ingresado en él

Cuando se dirigía en la tarde de ayer, por la vía del ferrocarril, con dirección a Madrona, donde residía, Mariano Antona Peña, de 54 años de edad, natural de Sepúlveda, fué alcanzado en el kilómetro 100 por la máquina número 3.007, que se dirigía a Valladolid, conducida por el maquinista Ladislao Tovar Gallego, resultando con ambas piernas fracturadas y con otras lesiones también de carácter grave.

Tan pronto tuvo conocimiento el jefe de la estación del desgraciado accidente, ordenó saliera para el lugar del suceso una máquina, al objeto de trasladar al herido al botiquín de la estación, donde los médicos de la R. E. N. F. E. le prestaron asistencia facultativa, siendo trasladado momentos después al Hospital de la Misericordia, en tan grave estado, que falleció a los pocos momentos de ingresar en él.



NOTAS DE HACIENDA

Cobro de la antigua Patente Nacional

Se pone en conocimiento de los contribuyentes interesados que la recaudación, en período voluntario, de los valores correspondientes a la antigua Patente Nacional (Industrial, clase B, taxis), tendrá lugar durante los quince primeros días del mes de Octubre.

Los contribuyentes deberán recoger las Patentes en las oficinas recaudatorias de la capitalidad de la zona a la que corresponda el pueblo en que el vehículo se halle inscrito en padrón.

Transcurrido dicho día 15, experimentarán las Patentes un recargo del 20 por 100 de su importe, que quedará reducido al 10 por 100 si se hacen efectivos los débitos en los diez últimos días del referido mes.

Los Ayuntamientos que no lo hayan hecho podrán presentar los presupuestos de gastos y las declaraciones trimestrales de haberes, hasta el 15 de Octubre

En el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día 6 de Marzo del año en curso, aparece una circular publicada por la Administración de Rentas públicas de esta provincia, en la que se dan instrucciones a los Ayuntamientos en relación con la presentación en dicha oficina de las copias de los presupuestos de gastos de las Corporaciones municipales y de las declaraciones trimestrales de haberes y gratificaciones satisfechas a los empleados; todo ello a los efectos de la tributación por la tarifa primera de Utilidades.

Hasta la fecha, un número considerable de Ayuntamientos ha dejado de cumplir el contenido de la citada circular, y la Administración de Rentas va a proceder a imponer las sanciones que la vigente ley de Utilidades tiene señaladas, pero concede un plazo, que finaliza el próximo día 15 de Octubre, para que los Ayuntamientos que no hayan presentado los documentos que mencionamos la circular antes expresada, los remitan en forma reglamentaria.

Unas afirmaciones que quedan en pie y otra nueva falta a la verdad

Hemos leído una nota, que parece ser oficiosa de la Gimnástica Segoviana, en la que no pudiendo desmentir nuestras afirmaciones acerca de lo sucedido con el sorteo de regalos (hechos que calificamos no sólo de falta de formalidad, sino de respeto al público y al buen nombre del Club) se muestra contumaz en el procedimiento que censurábamos. Dice que sólo fué un número el que se publicó equivocado, cuando ya todo Segovia y su provincia sabe que fueron dos. Esta nueva falta a la verdad, el continuar ocultando, sin poder negarlo, que fué la Gimnástica la que envió equivocada la relación de números premiados y que no hizo la rectificación públicamente hasta que a ello se vio obligada después de transcurridos cuatro o cinco días, es todo un poema.

Como nuestras afirmaciones quedan en pie—pues para que así sucediera fueron comprobados los hechos antes de publicarlos—se limita a hacer unas disquisiciones, que nada prueban en contra de lo que dijimos, haciendo, en vista de que no puede negar los hechos, unas suposiciones sobre el porqué de nuestro comentario, atribuyéndole a supuestos deseos de imposición de criterio y a egoísmos económicos, de no sabemos quién, para sacar utilidades de la defensa del Club.

A esta reticencia, típicamente peculiar de quien con tanta reiteración falta a la verdad, tenemos que contestar diciendo que nosotros nos limitamos a publicar lo sucedido y a pedir respeto para el público, pero sin pensar tan mal de ellos como ellos lo hacen del prójimo, pues sepa quien de esa forma divaga que nosotros jamás hemos pensado que los errores sufridos en la lista de premios dada por la Gimnástica a la publicidad y las cosas hechas después del sorteo, sin haber sido previamente anunciadas, pudieran obedecer a otros móviles que están perfectamente definidos y tienen su calificación.

Y llegamos concretamente a lo de la vaca de leche que no existía, ni se había anunciado una cantidad para el que no la quisiera aunque sí se le combinaba con el pago de los piensos si se retrasaba en retirarla. Dicen que habían acordado, sin duda en petit comité, porque no fué anunciado, dar 4.000 pesetas para de esta forma favorecer aún más al agraciado con este premio.

Nosotros censurábamos el que esto no se hubiera dicho en las papeletas ni en ningún sitio con anterioridad al sorteo y sosteníamos y sostenemos que como la venta de boletos se ha hecho también en los pueblos de la provincia, sería imposible convencer hoy a un hombre del agro que dándole 4.000 pesetas en vez de una vaca lechera le hacían un gran favor, pues con ese dinero no podría comprar una que estuviera en producción.

De los dos grandes jamones que tampoco existían no dicen nada. Suponemos que estarán madurando el razonamiento para ver si convencen al público de que al que le toquen en un sorteo dos «grandes jamones» le tiene más cuenta percibir 600 pesetas, que es lo que han dado, y no tomar en consideración el que no lo hubieran anunciado así.

CIRCULACION DE TRENES POR SEGOVIA

Se proroga la de los rápidos números 11 y 12

El tren rápido número 11, que circula por Segovia los lunes, miércoles y viernes, y que había de cesar el día 30 de Septiembre, se proroga su circulación hasta el día 14 del corriente Octubre.

El tren rápido número 12, que regresa a la capital de España, circulando los martes, jueves y sábados, y que había de terminar el día 1 de Octubre, también se proroga su circulación hasta el día 15 de los corrientes.

“La dicha presentida,”

Poemas de Juana Marín, con prólogo de Alfredo Marquerie. De venta en todas las librerías. Pedidos contra reembolso: Sociedad General Española de Librería, Evaristo San Miguel, número 9, Madrid.

NOTA DE PRECIOS DE FRUTAS Y VERDURAS QUE REGIRAN DESDE EL DIA 3 AL 10 DEL CORRIENTE MES DE OCTUBRE

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes.—Aceras, 2,50 pesetas kilo; limones, 2,25; melocotones, 4,00; fresquillas, 3,20; higos, 2,50; membrillos, 1,50; naranjas, 4,50; peras corrientes, 3,50; peras de agua, 5,50; peras de donguindo y camuesinas, 5,00; manzana reineta primera, 5,20; reineta segunda morroliembra, 4,50; manzana corriente, 4,00; ciruelas, 3,20; granadas, 1,75; melón del puerto, 1,20; melón de la tierra, 0,90; sandías, 0,75; acelgas, 0,90; uva blanca, 3,00; uva blanca selecta, 3,25; uva negra, 2,45; moscatel, 4,50; ajos, 3,50; berenjenas, 2,50; calabacín, 0,85; cebollas, 0,85; calabazas, 0,85; pepinos, 0,75; pimientos selectos, 1,65; pimientos corrientes, 1,00; puerros, 2,50; rábanos, 1,25; repollos, 1,50; tomate selecto, 0,75; tomate corriente, 0,50; zanahorias, 1,40. Los precios de almacenistas serán los indicados para cada variedad, deducido un 15 por 100 como beneficio industrial de los detallistas.

Segovia, 2 de Octubre de 1946. El gobernador civil

SEGOVIA RELIGIOSO

Santa Isabel. En el convento de religiosas franciscanas de Santa Isabel, se celebrarán solemnes cultos en honor del glorioso Padre San Francisco de Asís, su fundador.

Por la mañana, a las once, habrá misa solemne. Por la tarde, a las seis y media, estación mayor, santo rosario, ejercicio del santo y sermón a cargo del reverendo Padre Nemesio López, misionero del Inmaculado Corazón de María; bendición con el Santísimo y reserva, y se terminará con el glorioso tránsito del santo y la adoración de su santa reliquia.

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer fueron hechas las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Antonio Matesanz Hernanz, hijo de Eugenio e Isabel. Defunciones.—Rolindes San Frutos Tapia, de 53 años. Matrimonios.—Ninguno.

CAMARA OFICIAL AGRICOLA

Esta Cámara establece un Concurso entre doctores o licenciados en Derecho, pertenecientes al ilustre Colegio de Abogados de esta capital, para proveer una plaza de asesor jurídico de este organismo.

El plazo para la admisión de instancias y demás documentación será de quince días contados a partir de la fecha de la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia y Prensa local, en su domicilio social, Juan Bravo, número 60, y horas de las 12 a las 14, donde asimismo se les informará detalladamente de todos cuantos requisitos y condiciones se hallan establecidas para la realización de dicho concurso.—El presidente.

Si desea orientarse sobre los nuevos estilos en pañería y lanería, puede ver las últimas creaciones para la presente temporada visitando CASA FERMIN. Cervantes, 35. Próximo al Azoguejo.

ESPACIO RESERVADO PARA PERFUMERIA VELASCO

ANUNCIOS POR PALABRAS

HASTA QUINCE PALABRAS, 2,50 PESETAS. CADA PALABRA MAS, 0,25

VENTAS. BICICLETA, seminueva, se vende. Restaurante Garrido. OCASION! Se vende cuba de 80 cántaras. Juan González, Pinarnegrillo. VENDO tres tinajas, de 150 a 180 arrobas; un radiador pequeño; una balsa de 300 a 500 kilos y dos camas usadas. Razón, plaza de la Rubia, 1. DIEZ CUBAS, 30 a 40 cántaras, buenas condiciones, véndense. Tratar, Felipe Barbolla, en Cuéllar.

TRABAJO. SE NECESITA sirvienta, de 40 a 50 años de edad. Para informes, en casa de Teodoro Sevillano, en Ochando. MOTORES «Unicornio», industriales y marinos, desde 1 a 60 HP. Gasolina, Diesel, eléctricos, tractores. Bombas, alternadores, maquinaria en general para agricultura e industria. Córcega, 376. Barcelona. CAMA matrimonio, nueva, y coche niño, seminuevo, véndense. San Francisco, 60, 2.º.

SUCESOS. Han sido asistidos en el día de ayer, en la Casa de Socorro, Alejandro Sanz Salazar y José Antonio Manrique, de 38 y 7 años de edad, respectivamente, con domicilio en esta capital, Cervantes, 22 y Almirante, 2, de una herida incisa en el dedo pulgar de la mano derecha, el primer y de otra herida, también de la misma clase, situada en el labio superior, el segundo. Las lesiones, producidas casualmente, han sido calificadas, por el personal de guardia, de pronóstico leve. Extracción de un cuerpo extraño. Asimismo, en el mismo Centro benéfico, le ha sido extraído un cuerpo extraño que se le había incrustado en el ojo izquierdo, a Ignacio Ferrero Isabel, de 24 años de edad, domiciliado en esta capital, San Cristóbal, 21. LOTERIA PRO-CIEGOS. Sorteo del día 30.—Premiado con 25 pesetas, número 088. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 88. Sorteo del día 1.—Premiado con 25 pesetas, número 662. Premiados con 2,50, los terminados en 62.

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with 10 columns for stations and 10 columns for train numbers (7.001 to 7.009). Rows include Madrid, Villalba, Segovia, Hontanares, Ahusín, Yanguas, Armuña, Santa María de Nieva, Nava de la Asunción, Coca, Ciruelos de Coca, Fuente de Santa Cruz, Fuente Olmedo, Olmedo de Adaja, Medina, Valladolid, etc.

TRENES ASCENDENTES

Table with 10 columns for stations and 10 columns for train numbers (7.012 to 7.010). Rows include Valladolid, Medina, Olmedo de Adaja, Fuente Olmedo, Fuente de Santa Cruz, Ciruelos de Coca, Coca, Nava de la Asunción, Santa María de Nieva, Armuña, Yanguas, Ahusín, Hontanares, Segovia, La Losa, Otero, El Espinar, San Rafael, Cercedilla, Villalba, Madrid, etc.

El tren rápido número 12 circula los martes, jueves y sábados hasta el 15 de Octubre. Durante la vigencia de este itinerario, los días que se consideran festivo son los siguientes: 12 de Octubre, Fiesta de la Hispanidad; 1.º de Noviembre, Todos los Santos.

Advertisement for 'una impresión perfecta' by EL ADELANTADO, featuring the text 'observará V. en todos los trabajos hechos en'.

MAGISTERIO NACIONAL

Adjudicación de destinos en propiedad de maestros de nuevo ingreso

Madrid, 1.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras disposiciones, una orden de Educación Nacional por la que se eleva a definitiva la adjudicación de destinos en propiedad a maestros nacionales de nuevo ingreso. Se estiman las reclamaciones formuladas por los concursantes que en relación aparte se enumeran, y se desestiman las de los maestros que se detallan en la misma relación por no asistir derecho a los interesados. Se dispone la publicación por orden de puntuación, de una nueva relación de destinos de maestros a quienes les corresponda como consecuencia de las reclamaciones estimadas, así como aquellos que, habiendo obtenido escuela en la adjudicación provisional, quedan sin destino. La toma de posesión en las respectivas escuelas se verificará hasta el 7 del corriente Octubre inclusive, con efectos económicos y administrativos del día primero. En la referida fecha dará comienzo el curso escolar con respecto a los maestros a los que se refiere la presente orden, los que causarán baja oficial en sus escuelas de procedencia, independientemente de la fecha en que aquel se realice, en 30 de Septiembre último. Los maestros nombrados en propiedad en virtud del concurso de traslado, propietarios y de nuevo ingreso, están obligados a tomar posesión de la escuela, precisamente en el punto de destino, aun cuando se encuentren en alguna situación especial. Se exceptúa a los maestros que sirven destino de régimen especial y a los que, regentando escuelas provisionalmente, si desean seguir ejerciendo en la misma, no resulten desplazados. En ambos casos continuarán al frente de las que desempeñan, y se posesionarán del nuevo cargo en la Delegación Administrativa de la provincia en que vienen sirviendo.—Logos.

Impresión e impresión dolorosa en Alemania por el veredicto de Nuremberg

La radio de Varsovia dice que los polacos han recibido con muestras de indignación el fallo del Tribunal de Nuremberg

Los soldados norteamericanos se muestran sorprendidos por la absolución de von Papen, Schacht y Fritzsche

ESTOY SATISFECHO de mis soldados...

(Viene de la página 6)
que hace diez años eligió su camino y Rusia, que también lo sabe. (Grandes aplausos.)

A España no se la ataca por ser España. Cuando se tira a España se apunta a objetivos más altos. Si vosotros observáis y analizáis la historia que estamos viviendo, observareis el interés que despierta nuestra Península como mediterránea y cuando se nos insulta y calumnia intentando estérilmente abrir la puerta de la pseudodemocracia, no se hace por ella, sino para explotarla, precisamente los que no la practican ni creen en ella.

Más tarde fué Turquía, luego Grecia, después Italia, los blancos del comunismo. Son las penínsulas mediterráneas, es el camino de los otros las posibles bases de partida, y en el caso de España, el reducido de la espiritualidad del mundo. Nuevamente España tiene un papel en el mundo. La defensa de nuestra independencia no sólo sirve a nuestro interés supremo como nación, sino que constituimos también el castillo roquero más seguro contra el comunismo. Por eso, cuando se ataca y manobra por el comunismo contra España, se ataca, en realidad, la seguridad futura del Oeste europeo, que si para nosotros es todo, para ellos es una batalla más. Ellos saben adónde van y nosotros sabemos también adónde vamos.

Por eso, cuando durante diez años os vengo pidiendo la unión estrecha de todos los españoles, el servicio y el sacrificio por la Nación, no es solamente un sacrificio por España, es un sacrificio por Dios, un sacrificio por Europa y nuestra civilización, un servicio más que España presta a la humanidad y que nos permite el asomarse dignamente al mundo y regresar con esa sana alegría con que vuelven a su regreso... (Los aplausos y vitores interrumen al Caudillo.) «Mi general: ya es verdad aquello que José Antonio prometía: El ser español es lo único serio que se puede ser hoy en el mundo». (Grandes aclamaciones y entusiásticos vitores y aplausos al Caudillo.)

Ha quedado frustrado un plan de huelga general de los prisioneros alemanes

Quieren volver a sus casas

Caserta, 1.—El teniente general norteamericano John C. H. Lee ha manifestado que ha sido desarticulado y frustrado un plan de huelga general que pensaban llevar a ejecución los prisioneros de guerra alemanes confinados en toda Italia. Las contra-medidas adoptadas, declara el general, habían dado fruto por completo al mediodía de hoy, pues el 96 por 100 de los prisioneros han vuelto al trabajo, en tanto que a los restantes se les somete a estrecha investigación, con el fin de desenmascarar a los agitadores que hay entre ellos.—Efe.

Se niegan a trabajar para los yanquis

Roma, 1.—Millares de prisioneros de guerra alemanes en el campo de concentración de Tirrenia, entre Leghorn y Pisa, se han amotinado negándose a continuar trabajando para los norteamericanos, según anuncia la Agencia italiana Ansa.

Los prisioneros exhibieron grandes carteles en los que se leía: «Queremos volver a nuestras casas».

La Policía norteamericana ha sido reforzada, y según las autoridades militares, hasta ahora no ha habido incidentes sangrientos.—Efe.

PRODUCTOR!

Los riesgos y peligros que lleva consigo el alumbramiento de un hijo, disminuyen si usas de tu derecho a internar gratuitamente a tu esposa en la «Residencia Maternal» que está instalando en esta capital para las beneficiarias de sus asegurados directos, la Caja Nacional de Seguro de Enfermedad del Instituto Nacional de Previsión

FABRICA DE ALFOMBRAS Y ESTERAS

José Aznar Quesada

REPRESENTANTE:

U. Mariano García

Representaciones Generales para la Industria y el Comercio

Buitrago, 8 SEGOVIA Tel. 301

«Indignación en Polonia»

Londres, 1.—La radio de Varsovia ha dicho esta noche que todos los polacos han recibido con grandes muestras de indignación y sorpresa el fallo del Tribunal de Nuremberg. «Es incomprensible—ha comentado—que por tantos crímenes contra la Humanidad sólo 24 hombres hayan sido llevados al banquillo y aun de éstos tres hayan sido dejados en libertad.» Efe.

Intento de robo de las copias del veredicto

Nuremberg, 1.—El Servicio de Traductores del Tribunal internacional anuncia que el domingo por la noche personas no identificadas intentaron apoderarse de las copias del veredicto contra los 22 acusados.

El capitán von Jastrow, encargado de las versiones finales de las traducciones, manifestó que un coche salió del Tribunal hacia Zindorf, y cuando regresaba con documentos importantes relativos al proceso, unos desconocidos intentaron detenerlo, poniendo un obstáculo en la carretera, pero no lograron su propósito y huyeron, sin que pudieran ser identificados.—Efe.

El «Truculent Turtle» ha batido el record de vuelo sin escalas

18.019 Kms. en cincuenta y cinco horas

Washington, 1.—El bombardero bimotor de la Armada norteamericana «Truculent Turtle» ha emprendido su vuelo sobre el Pacífico, desde Perth (Australia) hacia los Estados Unidos, en un intento de batir la marca mundial de vuelos sin escala.

Después de varios aplazamientos, a causa de las desfavorables condiciones atmosféricas, el avión, que va tripulado por cuatro hombres y lleva un canguro por mascota, ha comunicado por radio, en ruta, que podrá llevar a cabo su tentativa.—Efe.

Aterrizó en Columbus

Columbus (Ohio), 1.—Ha aterrizado en el aeródromo de esta ciudad el bombardero bimotor de la Marina norteamericana «Truculent Turtle», que ha establecido una nueva marca de vuelo sin escala desde Perth (Australia), una distancia de 18.019 kilómetros, que recorrió en cincuenta y cinco horas.—Efe.

Alcaldía de Sanchoño

Subasta de maderas el día 11 de Octubre de 1946. Véase anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 13 del presente mes.

«El futuro reserva a España un gran papel»

He entrado en este país por la puerta grande

Manifestaciones de una personalidad inglesa

Barcelona, 1.—El presidente de la Asociación británica de Fabricantes de Vehículos de Transportes, mister Robert Fryers, ha llegado a Barcelona.

Se ha interesado, en su calidad de miembro del British Sporting Driver, de Londres, por el Gran Premio Automovilista de Peña Rhin, en el que participarán ingleses.

A su regreso a Londres se propone invitar a los automovilistas ingleses para que se desplacen a Barcelona con motivo de dicha manifestación deportiva.

Ha declarado que ha venido a España para reanudar sus relaciones comerciales con los industriales españoles. Dijo que la industria automovilística inglesa ha estado dedicada desde el final de la guerra en un 50 por 100 de su producción a la exportación. Ahora este porcentaje se ha rebasado en un 33 por 100; pero debido al crecimiento del número de vehículos exportados. En este viaje que realiza por España estudiará las posibilidades de enviar a nuestro país unidades de transporte de utilidad pública de las partidas que está dispuesta a servir la Gran Bretaña. Cree que los vinos españoles pueden ser una magnífica contrapartida.

Le acompaña en el viaje el ex diputado conservador Mr. Alfred Denville, vicepresidente de la Sociedad Británica de Amigos de España, que fundaron durante nuestra guerra de Liberación lord Phillimore y el duque de Alba. Mister Denville ha concedido a un redactor del «Noticiero Universal» unas interesantes manifesta-

ARMARIOS

de todos los precios

en Muebles «La Unión»

GRAN SURTIDO EN MUEBLES DE TODAS CLASES.

Visitenos. Juan Bravo, 6.



Raeder



Frick

ciamiento y las que se hagan de los cadáveres para fines históricos y de archivo, sólo podrán ser publicadas con autorización del Consejo de control aliado.—Efe.

La impresión en Alemania

Herford, 1.—La opinión común en Alemania es que ha habido de-

Comienza la Vuelta Ciclista a Mallorca

Bernardo Ruiz gana la primera etapa

Palma de Mallorca, 1.—El corredor alicantino Bernardo Ruiz ha ganado la primera etapa de la vuelta ciclista a Mallorca, de 134 kilómetros, invirtiendo el tiempo de 4 horas y 44 minutos. En segundo lugar, y en el mismo tiempo, llegó el mallorquín Lorenzo Sastre. El tercer puesto lo ha conseguido el también corredor mallorquín Bernardo Capó, en 4 horas 45 minutos y 5 segundos.

El Gobierno de Tito ha dado muerte a muchos sacerdotes

Acusación del arzobispo de Zagreb

«Se ha dictado sentencia contra el arzobispo antes de comenzar la causa»

Londres, 1.—En la sesión vespertina de hoy del proceso que en Zagreb se sigue contra el arzobispo monseñor Stepinac y un grupo de «ustachis», el prelado ha declarado que por ningún concepto puede considerarse culpable y ha mantenido que el Gobierno de Tito ha dado muerte a muchos sacerdotes inocentes.

El presidente del Tribunal y el fiscal se enzarzaron en un torneo de preguntas dirigidas a monseñor Stepinac, que éste no tenía tiempo de contestar, pues apenas comenzaba a formular una respuesta al fiscal, por ejemplo, lanzaba el presidente una nueva pregunta, interrumpiendo al acusado.

El arzobispo declaró que cuando haya paz, cuando sea posible publicar documentos y cuando cada uno pueda expresar sin temor su pensamiento, no habrá nadie que pueda decir una sola palabra contra él.

Se presentó la pastoral publicada por monseñor Stepinac en Marzo de 1945, en la que hablaba de la persecución de que eran víctimas la Iglesia y sus ministros, denunciando la matanza sistemática y las torturas de inocentes sacerdotes católicos croatas. El arzobispo se ratificó en el conte-

nido de la pastoral, negándose a suministrar los detalles a que se le conminaba.

También se presentó el texto de un llamamiento hecho en Julio del año 1944 por monseñor Stepinac, en el que se afirma que Croacia estaba atravesando momentos muy difíciles y que podían ir seguidos de otros peores. El Tribunal opina que tal documento es contrario al movimiento de liberación de Tito y que demuestra que el arzobispo le era hostil ya antes de que los «partidarios» llegasen a Zagreb.

Preguntado sobre las objeciones que tuviera que oponer al régimen político de Croacia, monseñor Stepinac citó la falta de instrucción religiosa en las escuelas y el matrimonio civil. Interrogado después sobre qué pensaba acerca de los aliados que liberaron a Croacia, el prelado respondió que manifestará su posición al respecto cuando sea posible publicar documentos en el país.

El fiscal afirmó que, «como habrá podido ver el acusado si leyó las disposiciones y la Prensa de los «partidarios», nunca han sido atacadas por ellos la Iglesia como Iglesia y la fe como fe.—Efe.

Se dictó sentencia «a priori»

Roma, 1.—El proceso de monseñor Stepinac, en Zagreb, ha terminado antes de comenzar, dice en un editorial el diario «L'Osservatore Romano», añadiendo que ese es uno de los muchos procesos en que las sentencias han sido dictadas ya antes de comenzar la causa, como consecuencia de que la justicia ha sido sustituida por los Poderes políticos.—Efe.

ZAPATOS PARA COLEGIOS LOS MEJORES EN CASA MATIAS

La Provisora FABRICA DE HARINAS AGAPITO JUAREZ HERVAS SAN ILDEFONSO. (Segovia).

Esta fábrica se complace en participar a sus numerosos clientes y amigos que se encuentra molturando a disposición del Servicio Nacional del Trigo, estando especialmente capacitada para el cambio de CARTILLAS MAQUILERAS.



La Prensa de los EE. UU. y de Inglaterra consigna su aprobación al fallo del Tribunal de Nuremberg

Parece ser que existe disenso ruso

LOS PERIODICOS IZQUIERDISTAS Y COMUNISTAS DE TODOS LOS PAISES CRITICAN ACERBAMENTE LA SENTENCIA

Von Papen, Schacht y Fritzsche han abandonado la prisión

Opina la Prensa francesa

París, 2 (5 t.).—La Prensa francesa de derechas aprueba el fallo de Nuremberg, que califica de justo y equitativo. El diario «Figaro» resume esta corriente de opinión, pero se muestra contrario a la ejecución de los condenados a muerte por medio de la horca. Precisamente porque Hitler ejecutaba a sus enemigos colgándolos, es esencial que los amigos de Hitler no mueran de la misma forma.—Efe.

Lo que opina «Izvestia»

Londres, 2 (5 t.).—El órgano oficial del Gobierno soviético, «Izvestia», declara que la decisión de los jueces americanos, británicos y franceses de no condenar al Gobierno alemán, al Alto Mando de las fuerzas armadas y a las S. A. como criminales colectivos, constituye un grave error. También insiste en que la condena de Hess ha sido suave, y añade que es inadmisión la absolución de Schacht, Fritzsche y Von Papen.—Efe.

«Pravda» elogia el fallo

Londres, 2 (5 t.).—El periódico soviético «Pravda», órgano del partido comunista, en un editorial difundido por la radio de Moscú, elogia el fallo del proceso de Nuremberg, considerándolo como expresión de la colaboración de los «cuatro grandes» después de la guerra. El artículo, aunque hace resaltar la dis-

conformidad de los jueces rusos en el Tribunal por las absoluciones dictadas, dice: «La unánime condena por el Tribunal, de los más importantes de los acusados, es la expresión de la colaboración en la postguerra de la U. R. S. S., Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, los cuales, durante la lucha con las armas, obtuvieron la victoria sobre el fascismo alemán y el Japón. No es una coincidencia el que actualmente vuelvan a estar de acuerdo en el proceso que se está verificando en Tokio contra los agresores nipones, a los que espera una suerte parecida.»—Efe.

Las sentencias no deben extrañar a nadie, dice «New York Times»

Nueva York, 2 (5 t.).—El «New York Times», en un comentario dedicado al fallo del Tribunal de Nuremberg, dice: «Las sentencias pronunciadas no pueden extrañar a nadie, debido al mal que estos hombres han causado al mundo. Contribuirán a asegurar la conciencia de la humanidad y a restaurar el concepto del honor y dignidad de los hombres. El Tribunal ha cumplido con su deber al pronunciar una dura sentencia, pero en ningún caso debe ser interpretada como una venganza. Ha castigado los crímenes cometidos, pero se ha negado a mezclarse en una campaña de exterminio.»

El «New York Herald Tribune», pregunta:

«Sólo se puede considerar la labor del Tribunal con profundo respeto. Sería pueril manifestar que el proceso ha establecido un precedente por el que se permita a los futuros vencedores castigar a sus víctimas. Lo que se intenta conseguir es una sociedad mejor y más justa.»—Efe.

La Prensa inglesa, aprueba

Londres, 2 (5 t.).—Los periódicos de la mañana consignan su aprobación al veredicto del Tribunal de Nuremberg y expresan su esperanza de que pueda servir de enseñanza al mundo cuando alguien intente provocar un conflicto en el futuro, como hizo Hitler.

«The Times», resumiendo la impresión general, declara que la equidad de los jueces se demuestra especialmente en el hecho de que han establecido una diferencia entre los acusados individuales y los colectivos, y también entre los cargos particulares del acta de acusación probados y no probados contra cada uno de los reos.

Destaca a continuación la personalidad de los acusados absueltos, y refiriéndose a los condenados a muerte, dice: «Sus crímenes permanecerán indeleblemente en la memoria de nuestra generación, después de haber sido minuciosamente catalogados y analizados a través de la evidencia acumulada contra ellos durante el proceso.»

El «Daily Telegraph» declara, por su parte, que los jueces han pronunciado el fallo después del estudio más concienzudo posible de todos los detalles de la evidencia. «El veredicto prueba lo equivocadas que eran las sospechas de que el proceso era un proceso político.»

El órgano liberal «Yorkshire Post», coincide fundamentalmente con los comentarios expuestos, pero aludiendo a los tres acusados absueltos afirma:

«Es algo difícil creer que estos tres hombres no simpatizaban con Hitler y que no fueron, en cierto modo, conspiradores con él en el intento de convertir a Alemania en la dueña del mundo.»

El único diario que se muestra contrario al veredicto, juzgándolo demasiado benévolo, es el órgano comunista «Daily Worker».—Efe.

Duras críticas de la Prensa francesa de izquierdas

París, 2 (5 t.).—La Prensa francesa de izquierdas, encabezada especialmente por los periódicos comunistas, critica acerbamente en sus números de hoy, las absoluciones de von Papen, Schacht y Fritzsche, calificándolas de «escandalosas» y de «otro nuevo Munich». El órgano del partido comunista, «L'Humanité», compara el veredicto a Munich bajo el epígrafe de «Munich y Nuremberg», diciendo que las absoluciones servirán para que comiencen de nuevo los hombres «del truco del hitlerismo».

«Le Populaire» afirma que las sentencias constituyen «un ultraje a la conciencia humana», y añade: «Son una victoria para la reacción y para la alta finanza internacional.»—Efe.

«Front National», contra el veredicto

París, 2 (6 t.).—El diario «Front National»—de tendencia comunista—califica de vergüenza el veredicto de Nuremberg y pide al jefe del Gobierno que el representante francés en el Tribunal de crímenes de guerra formule inmediatamente una protesta; que el Gobierno exija vuelvan a examinarse los veredictos, y que sean

detenidos de nuevo Schacht, Von Papen y Fritzsche, porque su absolución constituye no sólo una injuria a la memoria de los franceses muertos por su culpa, sino también un peligro para la seguridad de Francia.—Efe.

Dos partidos políticos alemanes van a protestar contra el veredicto

Berlín, 2 (6 t.).—Dos de los cuatro partidos políticos que funcionan en Berlín han convocado reuniones para protestar de lo que sus dirigentes califican de asombrosa suavidad, de los veredictos de Nuremberg. Max Fehner, como presidente del partido socialista unificado, presidirá una de esas reuniones en la Universidad berlinesa, y el presidente del partido socialista independiente hará uso de la palabra en la otra. Neumann pidió anoche se permita a los Tribunales alemanes examinar (los crímenes) de las tres personalidades absueltas.

La Prensa berlinesa critica las absoluciones, y aun el órgano moderado «Der Tagesspiegel», publicado en la zona norteamericana, dice que el pueblo alemán considera culpables a Schacht, Papen y Fritzsche. El periódico del Ejército rojo «Taegliche Rundschau», no critica al Tribunal, pero inserta a toda plana la noticia del disenso soviético. El alcalde, Karl Moran, ha declarado ante el micrófono de Radio Berlín, controlado por los rusos, que resulta difícil a la población comprender cómo no han sido condenados a muerte todos los acusados, y menos aún cómo ha habido absoluciones. Dijo que confía podrán juzgarlos los alemanes.—Efe.

Salen de la prisión los tres acusados absueltos

Nuremberg, 2 (7 t.).—Von Papen, el doctor Schacht y Fritzsche han salido de la prisión de Nuremberg.—Efe.

La Policía emplea las portas para dispersar a los fotógrafos

Nuremberg, 2 (7 t.).—Un verdadero ejército de fotógrafos se reunió ante la puerta de la prisión de Nuremberg para obtener placas de los tres acusados del proceso que han sido absueltos.

La Policía militar tuvo que utilizar portas para disolver a los fotógrafos y otras numerosas personas que se habían congregado en las inmediaciones.—Efe.

FRATERNAL SALUDO DEL CARDENAL PRIMADO DE ESPAÑA A LA ARGENTINA

Un catedrático español invitado a dar varias conferencias en Buenos Aires

Buenos Aires, 2 (5 t.).—Invitado oficialmente para pronunciar varias conferencias en la Facultad de Medicina y en la Academia de Medicina y en el Instituto de Clínica Quirúrgica, ha llegado en avión, procedente de Nueva York, el catedrático de Patología Quirúrgica de la Universidad de Madrid, don José Estella, quien

EL "KU-KLUX-KLAN"

Desde hace meses ha vuelto a sus actividades terroristas

Antes de la guerra de 1914-18 contaba con 3 millones de afiliados

Washington, 2 (7 t.).—El departamento de Justicia informa que t.e-



Un afiliado al Ku-Klux-Klan, vistiendo el capuchón distintivo de la organización

ne pruebas que demuestran la existencia de lazos comunes entre el «Ku-Klux-Klan» y el «Bund» (Federación germano-americana) desde el año 1937 a 1941. Un funcionario de dicho departamento manifestó que las pruebas obtenidas demuestran que estas dos organizaciones colaboraron para fomentar la disensión racial y religiosa anterior a la guerra.

El «Ku-Klux-Klan», organización terrorista de encapuchados, que antes de la primera guerra mundial contaba con unos tres millones de afiliados y dominaba la vida política de varios Estados americanos, especialmente en el Sur, volvió a sus actividades hace unos meses, después de veinte años de clandestinidad.

Coincidiendo con su reaparición, se registraron numerosas violencias contra los negros y un recrudecimiento general de las intolerancias raciales.

En el mes de Julio último se produjeron cinco linchamientos en siete Estados. El «Bund» germano-americano era una organización de inspiración nazi, que fué disuelta por el Gobierno de los Estados Unidos al entrar en guerra con Alemania.—Efe.

Una revista soviética acusa a los Estados Unidos de fomentar la competencia de armamentos

Otra acusación yugoeslava a los anglosajones en relación con Trieste

París, 2 (6 t.).—El delegado yugoeslavo ha acusado violentamente a los Estados Unidos y Gran Bretaña de ejercer presión en las decisiones de los «cuatro grandes» sobre Trieste, para tratar de conservar ese territorio como base militar anglosajona.

Al abrirse el debate en la Comisión especial de la Conferencia acerca del estatuto del territorio libre de Trieste, después de dos horas de forcejeo sobre los procedimientos, Pijade afirmó a grandes voces que la población de Trieste quiere que ese sector sea incorporado como una República independiente a la Federación yugoeslava de Repúblicas orientales. Pero los Estados Unidos e Inglaterra—añadió—no lo aceptan. Están levantando una muralla china, por no decir una cortina de

hierro, entre Trieste y Yugoslavia. El presidente de la Comisión, Lief Egeland, trató de interrumpir al delegado yugoeslavo cuando llevaba diez minutos hablando, pero Pijade se negó y siguió haciendo uso de la palabra, rápidamente, en francés.

Los delegados de Francia se han ofrecido a presentar una proposición destinada a resolver el actual estancamiento de esta cuestión, y la delegación polaca ha presentado una enmienda en la que recomienda que los «cuatro grandes» estudien de nuevo el problema.—Efe.

Acusación soviética contra Estados Unidos

Londres, 2 (5 t.).—Una revista soviética, «Nex, Times», que se ocupa de política internacional, publica un artículo en el que se acusa a los Estados Unidos de fomentar la competencia de armamentos y de dificultar premeditadamente los fines de la paz con el empleo de la energía atómica. Se añade en el artículo que mediante cuantiosos gastos, los Estados Unidos intentan perfeccionar la bomba atómica, y almacenar, al mismo tiempo, gran cantidad de bombas volantes. No dedica su dinero ni sus estudios—termina diciendo el articulista—al empleo de la energía atómica en fines pacíficos, ni tiene ningún deseo de hacerlo.—Efe.

Tsaldaris presentará hoy al Rey la lista del nuevo Gobierno

Cien hombres armados atacan un puesto de la gendarmería griega

Atenas, 2 (5 t.).—Unos cien hombres armados con ametralladoras pesadas y morteros han ocasionado la muerte de cuatro gendarmes y han herido a otros tres durante su ataque a un puesto de Policía, que duró todo el día. El hecho ocurrió en el cuartel de la Policía de Koetrofia. Únicamente tres gendarmes de los diez que se hallaban en el cuartel lograron escapar indemnes.—Efe.

Hoy será presentada la lista del nuevo Gobierno

Atenas, 2 (5 t.).—El primer ministro griego, después de una entrevista celebrada con el Rey Jorge, ha manifestado que hoy presentará la lista de los ministros del nuevo Gabinete. Añadió que presentará dicha lista, sean cuales fueren los resultados de sus negociaciones con Venizelos, jefe del partido liberal republicano, y Canelopoulos, jefe del partido de Unión Nacional.

Tsaldaris dijo a continuación que el próximo viernes se dirigirá a París para asistir a las sesiones plenarias de la Conferencia de la Paz.

El Parlamento griego se reunió ayer, después de unas largas vacaciones, pero aplazó sus sesiones hasta que se haya formado el nuevo Gobierno.—Efe.

Normas sobre recogida, elaboración y distribución de la cosecha de arroz

El arroz blanco corriente se venderá a 2,80 pesetas el kilo, y a 4,50 el blanco especial

Madrid, 2.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una circular de la Comisión de Abastecimientos y Transportes, por la que se dictan normas para la regulación, recogida, elaboración del arroz cáscara y la distribución del arroz blanco, subproductos y derivados correspondientes a la campaña arrocerá de los años 1946-47.

La Comisión de Recursos de la zona de Levante será la encargada de ejercer la intervención de la cosecha, utilizando para la ejecución de la misma a la Cooperativa Nacional del Arroz.

Todo productor de arroz cáscara queda obligado a entregar a la Comisión de Recursos de la zona de Levante, a través de la Cooperativa Nacional del Arroz, la totalidad de la cosecha que obtenga, excepción hecha de las cantidades que correspondan a la reserva legal que para necesidades de siembra se determinan en esta circular, no pudiendo, por tanto, realizar venta alguna de dicho producto a persona u organismos distintos de dicha Cooperativa Nacional del Arroz.

El precio a que se venderá al público el arroz blanco en toda España será el siguiente: Arroz blanco corriente, 2,80 pesetas el kilo; blanco especial, 4,50.

Los cupos con destino a racionamiento de la población civil serán situados por la Cooperativa Nacional del Arroz en las distintas cabeceras de zona de cada una de las provincias y por las cantidades que los respectivos delegados provinciales de Abastecimientos fijan para cada grupo. A estos efectos, las Delegaciones provinciales comunicarán con la máxima rapidez posible, a la Comisión de Recursos de la zona de Levante, las cantidades que de cada grupo han de enviarse a cada cabecera de zona.

Las adjudicaciones otorgadas a los gobernadores civiles, jefes provinciales de Abastecimientos, serán distribuidas al público en toda ocasión por fracciones de 125 gramos o múltiples de ellas en el arroz corriente, y de cien gramos en el arroz especial y precisamente por medio de las cartillas de racionamiento. El resto de las adjudicaciones será distribuido por los beneficiarios de acuerdo con las instrucciones particulares que en cada caso dispongan.

El regreso a España del avión de la Iberia que ha realizado un vuelo de ensayo entre Madrid y Buenos Aires

Buenos Aires, 2 (5 t.).—Parece decidido que el avión de la compañía Iberia, que ha realizado el primer vuelo de ensayo entre Madrid y Buenos Aires, inicie su regreso mañana, jueves, a las once de la misma, deteniéndose en Montevideo, en visita de cortesía.

Realizarán el viaje de vuelta todos los miembros de la Misión aeronáutica española, excepto el señor Alfaro Fournier, que queda incorporado a la Misión económica española.—Efe.

SE HA EXTRAVIADO EL BREVE DE SU SANTIDAD ORDENANDO LA CORONACION DE LA VIRGEN DE AFRICA

El Nuncio ha pedido telegráficamente una copia

Ha sido aplazado el acto de la coronación

Ceuta, 2.—La Alcaldía hará público mañana la siguiente nota: El Breve de Su Santidad, ordenando la coronación canónica de la Santísima Virgen de Africa, expedido por el Vaticano en el mes de Julio, sufrió un extravío, y no habiendo llegado aún a la Nunciatura este documento esencial para el acto, por tanto ha de leerse íntegramente en firme, el nuncio ha pedido telegráficamente a Roma copia del mismo, para ser recibido. Esta circunstancia ocasiona el aplazamiento del acto de la coronación hasta la recepción del breve expresado. Tanto el alto clero como nuestro prelado han emprendido las más activas gestiones directas con la Nunciatura, consiguiendo que se pida un duplicado de la referencia.

El acto de la coronación tiene formalmente que sufrir un aplazamiento de pocas fechas. Exhortamos a todos los católicos de Ceuta y a quienes habían hecho propósito de concurrir a este acto, que somos los contratiempo que ha de servir de excusa a su celo católico y lo ofrezcamos a la Santísima Virgen, quien, en definitiva, determinará lo que más convenga.—Logos.

El embajador inglés sale para Madrid

León, 2.—El embajador de la Gran Bretaña, sir Victor Mallet, que ha visitado esta mañana, acompañado por el gobernador civil y el jefe de la real basílica de San Isidro, el viaje a Madrid.—Logos.

ESTOY SATISFECHO DE MIS SOLDADOS Y DEL PUEBLO ESPAÑOL

No lo estoy de mí mismo ni de las metas logradas

El Gobierno español quiere devolver al pueblo su sentido democrático de la vida

Por eso quiere dar fuerza y vigor a las Diputaciones provinciales

Queremos que las Diputaciones sean la representación más viva de los intereses y de las actividades provinciales



Su Excelencia el Jefe del Estado pronunció ayer, en Burgos, dos discursos trascendentales, que reproducimos en esta misma página.

La memorable jornada, que se significó por el más exaltado patriotismo y la más cálida adhesión al Caudillo, terminó con la cena ofrecida por el conductor de la nación a los ministros, personalidades y primeras autoridades locales, en el palacio de la Isla.

Dos cuadros de Sorolla vendidos en Nueva York por 6.000 dólares

Nueva York, 1.—Dos cuadros del pintor español Joaquín Sorolla salieron a venta en una subasta celebrada ayer en las Galerías Parke Bernet, de esta ciudad. Uno de ellos, titulado "Idilio", y que representa un jardín valenciano en la plenitud de su floración, fué adquirido en 3.700 dólares por el coleccionista cubano Benjamin Simtra, y el otro, titulado "Pabellón de Carlos V en el Alcázar de Sevilla", se le adjudicó al coleccionista norteamericano Kurt Stern, por 2.400. Dichas obras de Sorolla pertenecieron a la colección Tiffany, de Nueva York, disuelta ahora por muerte de su fundador.—Efe.

No hemos ganado todavía la batalla económica y no hemos destruido 50 años de abandono

Con vuestra asistencia entablaremos la lucha por la producción, la de la agricultura, la de los abonos, la de los lubricantes, todas las que sean necesarias para levantar la economía

Nosotros queremos hacer compatible la libertad con el orden

EN CONTESTACION AL DISCURSO DEL ALCALDE DE BURGOS, SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO PRONUNCIÓ EL SIGUIENTE:

Señor alcalde de Burgos. Excelentísimos señores, señores todos. Han transcurrido diez años desde aquel momento difícil de la Patria española en que como recordaba el alcalde de la ciudad de Burgos toda la buena fe de Castilla y de España entera vino a este solar a llevar a cabo nuevamente el ceremonial castellano y el ceremonial guerrero de elevar sobre el paves y encargar de la Jefatura a quien, por voluntad y esperanza de nuestro pueblo, correspondía ser Capitán de la Cruzada.

En aquellos momentos difíciles, cuando España se perdía a chorros, se revolvía con heroísmo, prometí solemnemente a las representaciones más floridas de nuestros Ejércitos, a los más fieles y representativos de los sectores de la buena España, que salvaríamos a España y la llevaríamos al puesto de sus mejores años.

Dura ha sido la lucha y continuada; tres años de cruzada, cinco años largos de guerra universal y un año de postguerra. Sería un egoísmo del Capitán que por haber tenido que elegir la nave, pechar con la responsabilidad y haber estado azotado por todos los vientos y por todos los temporales, por haber sido su mano la que empuñó el timón, olvidase en esta hora de afirmación, en esta hora rotunda de la verdad, a cuantos le acompañaron en las horas de gloria, en las horas de la batalla clara, en las más ingratas del trabajo oscuro y de administración de la nación. Por ello mi recuerdo ha de ser para mis heroicos camaradas que ya no figuran, para los que cayeron en el camino y para cuan-

tos compartieron mis responsabilidades de Gobierno en los días aquellos de la Junta Técnica, en los Gobiernos posteriores y los que hoy me acompañan en esta dura tarea de defender a los españoles, no contra el enemigo visible y noble sino contra el invisible, contra el innoble, en un mundo atormentado y sin moral... (los aplausos y vitores interrumpen a Su Excelencia durante largo rato.)

Si me preguntáis en estos momentos si estoy satisfecho de nuestra obra, yo sólo podría responder: Estoy satisfecho del pueblo, satisfecho de las colaboraciones, pero no estoy satisfecho de mí mismo, ni estoy satisfecho de las metas logradas. (Muy bien, muy bien. Grandes aplausos.)

Hemos salvado la espiritualidad de España, hemos salvado también la Patria física, hemos abierto grandes cauces en el orden de la mejora social, pero no hemos ganado todavía la batalla económica, no hemos destruido cincuenta años de abandono, y yo comprendo que estas satisfacciones íntimas las debemos sólo a la bondad extraordinaria del pueblo.

Y yo muchas veces me pregunto en este momento en que el pueblo tan generosamente nos brinda su calor, afirma y respalda esta unidad y unido y apretado se alza contra las maquinaciones de fuera: ¿Qué hará este pueblo cuando transcurridos unos años más tenga las satisfacciones económicas, todo el bienestar y la baratura que le debemos? (Muy bien, muy bien. Grandes aplausos.)

Por eso, en esta hora de afirmación y de recuerdo, en esta ho-

ra de verdad, por encima de las satisfacciones, por encima de las victorias, por encima de las glorias pasadas, hemos de mirar las dificultades presentes y las nuevas metas a alcanzar.

Los problemas de España no son de hoy. Los problemas de España vienen de ayer, vienen de un medio siglo de abandono. Nosotros no podemos hacer el milagro de multiplicar los panes ni los peces, pero nosotros podemos y debemos trabajar, luchar y vencer con nuestra voluntad y nuestra honradez. Nosotros podemos limpiar entre todos las plantas parásitas de la codicia y ganar con ella la batalla del pan. (Grandes y prolongados aplausos.)

Con nuestra asistencia entablaremos la lucha por la producción, la de la agricultura, la de los abonos, la batalla de los lubricantes. Todas aquellas que hay que dar en todos los terrenos para levantar una economía que estaba abandonada a todas las codicias y a todas las libertades.

Esta es la tarea que nos incumben para la que os pido una vez más la unión estrecha de todos los españoles, el apoyo más claro y desinteresado, que si nosotros no lo merecemos lo merecen el pueblo que nos apoya y los muertos de nuestra Cruzada. (Indescribible entusiasmo y calurosos aplausos que duran largo rato.)

Creíamos que con nuestra Cruzada conquistábamos la paz y, sin embargo, vosotros lo sabéis, que llevamos diez años en guerra. El espíritu de España es un espíritu pacífico, generoso, noble, como espíritu español. Nosotros hemos sacado las enseñanzas de nuestra guerra y las de la guerra de los otros, y hemos sabido descubrir en medio de esta batalla del Universo entero, donde estaba el verdadero camino, y hemos continuado marchando rectamente por él. Nosotros no negamos la libertad, ni las esencias de la democracia, nosotros no rehuimos la intervención del hombre en las tareas del Estado que, como recordaba muy bien el alcalde de Burgos, tienen entre nosotros más de un milenio de existencia. Nosotros, lo que queremos es hacer compatible la libertad con el orden, lo que pretendemos es la seguridad social y la seguridad de España. Y en este camino recto que nosotros hemos emprendido sin importarnos el que más dá y las murmuraciones de los ladridos de fuera, por ese camino marcharemos y lo seguiremos armados de nuestra honradez. Mientras los otros pueblos caminan con marcha dudosa y zigzagueante, solamente dos pueblos en el Universo saben donde van: España.

(Continúa en la página 3)

El Caudillo, alcalde honorario de Burgos

Tomó posesión del cargo en una sesión solemne

Un gran gentío aclama a Su Excelencia el Jefe del Estado

Burgos, 1.—En la histórica Torre de Santa María, que formó parte de la ciudad de Burgos, en donde se reunían en los siglos XIV y XV el Regimiento y Concejo burgaleses, se ha reunido esta tarde, a las seis y media, la Corporación municipal en sesión extraordinaria, para dar posesión de alcalde honorario de la ciudad de Burgos a Su Excelencia el Jefe del Estado, cuyo cargo le fué conferido por la Corporación municipal en sesión de 29 de Septiembre de 1937. Desde una hora antes, el paso del Espolón se pobló rápidamente de público, hasta abarrotarse por completo en las inmediaciones de esta Torre, que lleva en sus piedras la página de seis siglos, la gloria de haber sido Torre Principal de las viejas murallas. El puente sobre el Arlanzón estaba, asimismo, invadido por una muchedumbre que se apretaba en la calzada y que aguardaba impaciente la llegada del Jefe del Estado.

A las seis y cuarto de la tarde, los timbales y clarines, desde el balcón del frente del Arco, llamaron a sesión por primera vez, y a las seis y veinticinco, la segunda. A las seis y treinta en punto llegó Su Excelencia el Jefe del Estado, que desde la salida del palacio de la Isla, venía acompañado por ensordecedores vótores de un gentío enervado, que arrojó en sus aclamaciones cuando Su Excelencia el Jefe del Estado descendió del coche y revisó a una compañía del regimiento de San Marcial y a otra de la Academia de Ingenieros de Burgos, que recabaron el honor de figurar entre las

fuerzas encargadas de rendir honores militares al Generalísimo durante su permanencia en Burgos. En la puerta fué recibido Su Excelencia, por el presidente de las Cortes, capitán general, arzobispo y Ayuntamiento en corporación bajo mazas, y entre los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco, que cesaban el Caudillo subió al recinto de la Torre de Santa María, acompañado por los ministros y demás autoridades. En la planta primera ocuparon los arcos de la derecha los ministros, capitán general y arzobispo de Burgos, doctor Pérez Platero, y a la izquierda los miembros de la Junta de Defensa Nacional y autoridades, y a continuación la Diputación provincial. Enfrente de la escalera y en el fondo de la escalinata se colocó el

Un mariscal inglés del Aire en Gibraltar

La Línea de la Concepción, 1.—Procedente del Sur de Francia ha llegado en avión a Gibraltar el mariscal británico del Aire, sir Arthur Barratt, inspector general de la R. A. F. Fué recibido en el aeródromo por las autoridades locales.

Ha efectuado inspecciones a los aeródromos británicos del Extremo Oriente y Oriente Medio. Durante su estancia en Gibraltar se hospeda en el palacio del gobernador militar de la plaza.

sillos de los jueces de Castilla y en el centro de la sala los bancos para los concejales burgaleses. A ambos lados, y detrás de éstos ocuparon otros asientos los alcaldes de la parroquia. En el centro se colocó la mesa, que ocupó el secretario, en representación del antiguo escribano, y en cabeza del banco, en silla aparte, el gobernador civil, como representación del antiguo regidor, y enfrente, el alcalde efectivo de la ciudad, don Carlos Quintana. Los primeros puestos de los bancos fueron ocupados por los alcaldes de Madrid y Valencia, como concejales honorarios de este Ayuntamiento. Al entrar el Jefe del Estado todos los presentes le tributaron una calurosa ovación y el Caudillo se dirigió a ocupar el sillón de los jueces de Castilla. Detrás de él se situaron los jefes de sus Casas Civil y Militar. Seguidamente se abrió la sesión y el secretario del Ayuntamiento dió lectura al acuerdo del Ayuntamiento por el que se nombra a Su Excelencia el Jefe del Estado alcalde honorario de Burgos. A continuación el alcalde ofreció al Caudillo la vara representativa de esta distinción y pronunció un discurso, en el que hizo historia del Concejo burgales, que nació precisamente, en este recinto.

Terminado el discurso, el alcalde afirmó que tenía el honor de ofrecer la medalla de oro del Trabajo al capitán general Yagüe, que es el padre de los pobres. Dijo que se pensó primeramente en hacerle un monumento o un busto por suscripción popular, pero por voluntad de Yagüe esta suscripción se destinará a cualquier obra benéfica.

El problema de los Dardanelos puede comprometer la paz

Washington, 1.—El secretario de Estado accidental, Acheson, ha manifestado que los Estados Unidos consideran el problema de los Dardanelos como uno de los que más fácilmente pueden comprometer la paz y la seguridad mundiales. Agregó que el departamento de Estado está muy interesado en la materia, máxime desde la nota soviética a Turquía, y que si bien los Estados Unidos no son firmantes del Tratado de Montreux, está no obstante para que ahora puedan tomar una decisión en esta materia. Terminó diciendo que Norteamérica no ha pensado retirar sus barcos del Mediterráneo.—Efe.

El gran pantano de Villameca será inaugurado hoy

Asegurará el riego de 5.000 hectáreas

Las obras han costado 15 millones de pesetas

Valladolid, 1.—Mañana será inaugurado el pantano de Villameca, una de las grandes obras que forman parte del plan de la Confederación Hidrográfica del Duero. Esta obra ha costado quince millones de pesetas. La superficie regable comprende 2.800 hectáreas que hoy riega, y la ampliación de otras 2.700. Asegura, además, el riego inmediato de gran superficie de terreno y el aprovechamiento hidráulico de la presa.

Este pantano ha sido construido en el pueblo de Oliegos (León), cuyo vecindario fué trasladado a la finca de Foncastán, de la provincia de Valladolid. La presa de San José, que también va a ser inaugurada, ha sido construida sobre el río Duero en Castromoño, con el fin de elevar en seis metros el nivel normal para poder derivar dos canales: el de San José, por la margen izquierda, y el de Toro y Zamora, por la derecha. La energía del salto que se produce se aprovecha además en una central eléctrica. Puede regar unas 12.000 hectáreas en los dos canales.

Espléndida cosecha de setas en el Pirineo

Barcelona, 1.—La cosecha de setas se presenta espléndida en todas las estribaciones pirenaicas. De las estaciones de Torelló y otras se cargan a toneladas con destino a la capital catalana.

Si quiere impresos que den idea de la prosperidad de su negocio encárguelos en los talleres de

LIBROS, REVISTAS, TRABAJOS COMERCIALES maquinaria rápida para impresos de larga tirada EL ADELANTADO

Los talleres de EL ADELANTADO cuentan con personal especializado y material moderno para atender fielmente su gusto y entregarle bellos y perfectos trabajos tipográficos